

Las Dio a Conocer General Pinochet.-

## Normas para Devolución De Empresas Intervenidas

El Presidente de la Junta de Gobierno, General Augusto Pinochet, dio a conocer ayer las normas que se utilizarán para devolver a sus legítimos propietarios las empresas ilegalmente intervenidas.

La declaración se dio a conocer después de expedirse un decreto-ley que faculta a la Corporación de Fomento para la devolución de empresas intervenidas o requisadas por el Gobierno anterior, reiterando en forma categórica que la solución alcanzada no obedece al propósito de retornar a antiguos esquemas de poder.

El texto de la declaración entregada por el General Pinochet es el siguiente: "1.— El Gobierno de la Unidad Popular se sirvió de la Corporación de Fomento (CORFO) como un instrumento para alcanzar el control económico del país a fin de lograr, a través de éste, el control político total.

Para ello, aplicó a CORFO el principio rector de su actuación, cual era el de construir una sociedad totalitaria, sin una verdadera preocupación por los problemas reales del país, ni las necesidades de su población. En consecuencia, prescindió y contradijo todo concepto de desarrollo o eficiencia operacional.

La generación de nuevas fuentes de trabajo y el desarrollo de las existentes no fue entonces objeto de la preocupación de CORFO. Al contrario, olvidando el espíritu esencial de fomento de la producción que inspiró la creación de la entidad, empleó todos los mecanismos y recursos —legítimos o no— en adquirir o controlar empresas existentes, llegando, en algunos casos, hasta el despojo delictual de ellas.

En innumerables casos la ingerencia de CORFO no tiene justificación legal ni responde a razones de interés nacional. Es de todo punto conveniente que CORFO ponga término a esta situación a la mayor brevedad y, por tanto, proceda a la devolución de muchas empresas que hoy están en situación incierta o irregular.

Por otra parte, tampoco es aceptable continuar frenando con trámites burocráticos o controles superfluos la actividad de importantes sectores de la economía nacional, la que debe recibir un impulso vigorizador a través de una efectiva recuperación y aumento de la producción.

Además, concordando con la política realista de precios fijada por el Gobierno, deberá terminar la enorme sangría que significa para la economía nacional mantener el régimen de subvención a dichas empresas.

El desligar a muchas empresas de su situación irregular, de intervención o de requisición permitirá:

- 1) Acelerar una normalización de actividades ya reiniciadas bajo la dirección de los delegados provisorios designados por el Gobierno;
- 2) Incentivar la capacidad de gestión;
- 3) Completar o fortalecer cuadros técnicos deteriorados en los últimos años;
- 4) Programar modernizaciones y nuevas inversiones;
- 5) Liberar a CORFO de una ineficiente congestión operativa.

(Continúa en la Pág. 8)



El Agregado Militar de Argentina fotografía el armamento, en su mayoría de procedencia soviética o checoslovaca, que se exhibió ayer en la Dirección de Arsenales del Ejército

El armamento, en su mayoría de fabricación soviética y checoslovaca, incautado por efectivos de las Fuerzas Armadas y de Carabineros en los diversos allanamientos practicados en la ciudad de Santiago fue exhibido en la mañana de ayer en la Dirección de Arsenales del Ejército a los Agregados Militares, Navales y Aeronáuticos acreditados en el país.

La exhibición de la gran cantidad de armamento recogida en los allanamientos efectuados a las residencias presidenciales de Tomás Moro y el Cañaveral, como asimismo, los arsenales descubiertos en La Moneda y en poblaciones

## Armamento UP Mostrado A Agregados Militares

de la capital fueron mostrados a los Adictos Militares por el Director de Inteligencia del Ejército,

General Augusto Lutz y por el Director de Arsenales del Ejército, Coronel Sergio Cadenasso. Los al-

tos oficiales explicaron a los delegados militares presentes el funcionamiento de algunas armas, mani-

festando también que los arsenales encontrados incluían todo tipo de lanzacohetes, minas antitanques,

armas largas y cortas de fabricación soviética y checoslovaca en su gran mayoría.

El General Lutz y el Director de Arsenales del Ejército fueron mostrando los diversos arsenales que se hallaban clasificados de acuerdo al lugar donde se descubrieron. Entre las armas exhibidas había lanzacohetes de procedencia soviética, fusiles automáticos rusos y checos, metralletas, cañones sin retroceso, un enorme número de pistolas y revólveres. Asimismo se mostraron armas de fabricación casera, entre las que se contaban lanzagranadas, granadas y minas antitanques.

LONDRES, 18 (Reuter-Latin).— La escasez potencial de petróleo en el mundo podría llevar a un enfrentamiento entre las mayores potencias militares que competirían por el control de los suministros de países productores, advirtió hoy una fuente autorizada.

Esta posibilidad fue sugerida en la última edición del anuario británico sobre armas y equipos de las fuerzas militares del mundo.

En un prólogo a la publicación de 762 páginas, la vaticinada escasez de petróleo fue vista como una inminente amenaza a la estabilidad de la paz mundial.

El prólogo, escrito antes del comienzo de las hostilidades en el Medio Oriente, no se refiere específicamente a los abastecimientos de petróleo en esa región.

Expresó que, en tanto y en cuanto, la anticipada escasez de petróleo se materialice, los cambios en las tecnologías militares serían enormes. (Informe ampliado en páginas internacionales).

### FAISAL REDUCE PRODUCCION

BEIRUT, 18 (AP).— El Rey Faisal de Arabia Saudita ordenó hoy una reducción de un diez por ciento en la producción petrolera

(Continúa en la Pág. 8)

### ANUNCIO MINISTRO DE JUSTICIA.—

## Reformas Al Sistema Judicial

La creación de una "Policía Judicial" dependiente de la exclusiva responsabilidad del Poder Judicial "garantizará la independencia y el cumplimiento de los fallos de los distintos tribunales del país", explicó el Ministro de Justicia, Gonzalo Prieto Gándara, en una conferencia de prensa ofrecida ayer.

Acompañaron de sus más cercanos colaboradores, el Secretario de Estado esbozó todo el programa de trabajo a corto plazo que se ha impuesto el Ministerio de Justicia. Dijo que están en estudio y con plazo de 60 días las renovaciones de todos los Códigos de la República, en la búsqueda de una agilización de los procedimientos judiciales. Anunció, asimismo, que se rebajarán los derechos, sellos e impuestos de los procesos y se reorganizarán los sistemas y condiciones carcelarias del país.

Acompañaron al Ministro en la conferencia con los periodistas el subsecretario Max Silva del Campo, el Jefe del Gabinete, Guillermo Bruna, y los funcionarios José María Eyzaguirre García de la Huerta y Gustavo Cuevas, delegado del Mi-

(Continúa en la Pág. 8)

Y DAYAN CRUZO EL CANAL DE SUEZ:

## Kosygin en El Cairo

EL CAIRO, 18 (Reuter-Latin). El Primer Ministro soviético Alexei Kosygin, de quien se había informado que estaba segura de su país en misión secreta de paz, mantuvo tres largas entrevistas con el Presidente Anwar Sadat, se reveló hoy aquí.

Los encuentros fueron dados a conocer por la agencia semi-oficial de noticias del Medio Oriente, cuyo breve anuncio no permitió entrever los resultados del encuentro.

Los términos de la noticia sugieren que Kosygin ya no se encontraría en la capital egipcia, si bien no lo aclara de manera específica.

Horas antes se dijo a través de fuentes fidedignas que Sadat había mantenido conversa-

ciones con una "importante personalidad de un país amigo" sobre la posibilidad de un cese del fuego en la guerra del Medio Oriente.

La "personalidad" llegó aquí el martes por la tarde al frente de una delegación dijeron esas fuentes.

DAYAN EN EGIPTO  
TEL AVIV, 18 (AP).— El Ministro de Defensa de Israel Moshe Dayán cruzó hoy el Canal de Suez e inspeccionó las fuerzas israelíes, peleando en territorio egipcio, según dijo un bien informado oficial israelí.

"El estuvo con las tropas en el frente de la ribera occidental del Canal", dijo el oficial. Dayán fue entrevistado esta

(Continúa en la Pág. 8)

## Nobeles de Literatura Y Economía

ESTOCOLMO, 18 (Reuter-Latin).— El novelista australiano Patrick White y el profesor de la Universidad de Harvard, Wassily Leontief, fueron los ganadores del Premio Nobel 1973 en Literatura y Economía.

El novelista Patrick White fue galardonado con el Premio Nobel de Literatura por su narrativa épica que, según la academia sueca, introdujo la voz de un nuevo continente en el mundo literario.

El escritor de 61 años de edad nació y se educó en Inglaterra, pero pasó gran parte de su niñez en la hacienda de ovejas de su padre, en Australia. White se hizo acreedor a los 22.000 dólares del premio y una medalla.

El premio le será otorgado por el Rey Carlos Gustavo, de 27 años, en una colorida ceremonia que tendrá lugar aquí el 10 de diciembre, aniversario de la muerte de Alfred Nobel, inventor de la dinamita, quien creó la apreciada distinción mundial.

La academia sueca formuló cálidos elogios a las novelas de Patrick White, señalando que había restituido sus poderes expresivos a la lengua inglesa.

"El fue quien, por primera vez, ha dado al continente australiano una auténtica voz que ahora resuena en el mundo", dijo la academia.

El premio es el primero en otorgarse a un australiano, y también el primero a un escritor de habla inglesa en más de una década. White nació en Gran Bretaña en 1912, mientras su familia estaba pasando dos años en Europa. Posteriormente vivió en la hacienda de su padre, en Australia.

Su bisabuelo emigró de Inglaterra a Australia en 1825. Fue enviado a estudiar a un colegio británico en Cheltenham y luego asistió al Colegio Real, en Cambridge.

White fue oficial de inteligencia de la Real Fuerza Aérea en el Medio Oriente y Grecia durante la segunda guerra mun-

(Continúa en la Pág. 8)



VICTORIA PARA COLO COLO.— El tradicional clásico del fútbol chileno, entre Colo Colo y Magallanes, finalizó con la victoria de los albos (que esta vez fueron rojos) por la cuenta de tres goles contra dos, obtenida cuando se jugaban descuentos. La escena corresponde

a una jugada de apremio para los albicelestes, en que el arquero Manuel Astorga se ha lanzado oportunamente para evitar la peligrosa entrada del ariete Sergio Ahumada. Poco más de 15.000 personas asistieron a este partido jugado en horas de trabajo. (Página 5)

### En Esta Edición:

- COMENTARIOS Y CARTAS: Página 2.
- REDACCION: Página 3.
- SOCIAL: Página 4.
- INTERIOR: Página 23.
- DEPORTES: Páginas 5, 6 y 7.
- TURF: Página 29.
- CRONICA: Páginas 17, 18, 19, 20, 21 y 22.
- CABLES: Páginas 25, 26 y 27.
- CINES: Páginas 30, 31 y 32.
- COMERCIO: Página 33.
- DEFUNCIONES: Página 16.